
  
 

Às quinze horas do dia vinte e três de novembro do ano de dois mil e vinte e um 1 
(2021), teve início a 796ª sessão ordinária do Conselho Regional de 2 
Contabilidade do Pará, realizada na sede própria do CRC, localizada na Av. 3 

Presidente Vargas, 640 – 5º andar. Com a presença dos CONSELHEIROS 4 
EFETIVOS: Ian Blois Pinheiro, Presidente;  Ailton Ramos Correa Junior, Vice-5 
Presidente de Administração; Taynara Santos Nascimento,  Vice-Presidente de 6 
Desenvolvimento Profissional; Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-Presidente 7 
de Ética e Fiscalização, Rodrigo Silva Cavalcante, Vice-Presidente de Registro, 8 

Rafael Laredo Mendonça, Vice-Presidente de Integração Estadual; Raimunda 9 
Maria da Luz Silva, Fabrício do Nascimento Moreira, Ana Cristina Cardoso 10 

Marques, Anderson Roberto Pires e Silva, Sandy Patrycia Teixeira Sena, Maria 11 

Vieira dos Santos, Carlos Augusto Frota Sodré e Karla Santos da Silva Lizardo, 12 
substituindo a Conselheira Neusa Caldas Martins e do Conselheiro Suplente 13 
Mário Elisio de Melo Gusmão. COMUNICAÇÃO DE AUSÊNCIA: Luiz Thomaz 14 

Conceição Neto, Vice-Presidente de Controle Interno e Neusa Caldas Martins. 15 
OUTRAS PRESENÇAS: Fábio Andrade, Coordenador Geral das Comissões 16 
Técnicas de Trabalho deste CRC; Márcio Cordovil Ferreira, Superintendente 17 

Executivo; Tatiana Silva Pes, Coordenadora da Fiscalização; Danúbia Silva de 18 
Sousa, Coordenadora do Controle Interno, Kedma Melo, Coordenadora do 19 

Administrativo; Alan Almeida, Coordenador de Integração Estadual; Edvaldo 20 
Moura Filho, Coordenador do Desenvolvimento Profissional; Michel Diogo 21 
Dantas Moreira, Coordenador de Cobrança, Juliana Lourenço Raposo, 22 

Contadora; Edmar Soares, Coordenador do Registro; Leila Barbosa, 23 
Coordenadora Financeira; Luciano Coutinho Almeida, Coordenador do TI. 24 

ASSESSORANDO OS TRABALHOS: Eliana de Fátima Santos Bueres, Chefe 25 
de Gabinete. Aberta a Sessão, o Sr. Presidente Ian Blois agradeceu a 26 

participação de todos, registrou as presenças e as ausências. Em seguida, deu 27 

início à pauta: - AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 08 a 10/11 – Participou do 1º 28 
Encontro Nacional de Assessores Jurídicos de Dioceses na Conferência 29 
Nacional dos Bispos do Brasil – CNBB, em Brasília/DF.18 a 21/11 – Participou 30 
do 21º Congresso Mundial de Contadores 2022, no Jio World Centre, Mumbai, 31 
Índia. REPRESENTAÇÃO: 11/11 – O Conselheiro Anderson Pires, Participou do 32 

III Encontro de Profissionais de Contabilidade de Cooperativas do Estado do 33 
Pará, como mediador da roda de conversa com o tema “ ITG 2004 e a 34 
importância de sua aplicabilidade na prática”. 16/11 – Conselheiro AILTON 35 
RAMOS CORREA JÚNIOR, representou o CRCPA Abertura Oficial do I 36 
CONGRESSO ESTADUAL DE REGISTRO DE PESSOA JURÍDICO e 37 

comemoração dos 146 anos da JUCEPA.  PORTARIAS EXPEDIDAS EM 2022: 38 
PORTARIAS nºs: 275 - Nomeia Equipe de Planejamento para Locação de 39 

espaço Físico para realização da V Conferência Paraense de Contabilidade em 40 
Belém PA; 276 - Nomeia Equipe de Planejamento para contratação de empresa 41 
especializada para aquisição de Cortinas Verticais com instalação para atender 42 
as necessidades do CRCPA; 277 - Prorrogação de prazo para processo 43 
administrativo disciplinar, de rito ordinário; 278 - Nomeia gestor e fiscal do 44 
contrato firmado entre o CRCPA e a CLARO S.A; 279 – Designa funcionários 45 
para fins na organização, assessoramento e traslado da V Conferência Paraense 46 
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de Contabilidade em Marabá; 280 - Altera percentual da margem consignável; 47 

281 - Designa funcionário para participar e assessorar no estande do crcpa, no  48 

5º encontro nacional de jovens lideranças contábeis no rio de janeiro; 282 - 49 
Dispõe sobre o remanejamento de dotações orçamentárias do CRCPA, no mês 50 
de outubro de 2022; 283 - Prorrogação de prazo para processo administrativo 51 
disciplinar, de Rito Ordinário; 284 - Financia Diárias, para a fiscalização na 52 
Cidade de Parauapebas – PA; 285 - Financia suporte logístico de eventuais 53 

despesas, para a fiscalização na Cidade de Parauapebas-PA; 286 - Financia 54 
Diárias, para a fiscalização na Cidade de Altamira-PA; 287 - Financia suporte 55 
logístico de eventuais despesas, para a fiscalização na Cidade de Altamira-PA; 56 
288 - Concede suprimento de fundo; 289 - Nomeia Gestor e Fiscal do Contrato 57 
firmado entre o CRCPA e a CLARO S.A;  290 - Nomeia Gestor e Fiscal dos 58 

contratos firmado entre o CRCPA e a empresa VETOR INTELIGÊNCIA 59 
TECNOLOGIA E INOVAÇÃO LTDA; 291 - Nomeia Presidente Geral da 60 
Comissões Específicas de Estudos do Conselho Regional de Contabilidade do 61 

Pará; 292 - Nomeia Equipe de Planejamento para Contratação de empresa 62 
especializada para prestação de serviço de capacitação referente ao 6° 63 
Congresso Brasileiro de Licitações e Contratos- CBL&C 2022; 293 - Concede 64 

férias a funcionária do CRCPA e dá outras providências; 294 - Nomeia gestor e 65 
fiscal dos contratos firmado entre o conselho regional de contabilidade do Pará 66 
e a empresa Cleonice Sousa Miranda Ferreira; 295 - Nomeia Equipe de 67 

Planejamento para contratação de serviço especializado para locação de um 68 
Servidor Dedicado (Data Center), que atenda às necessidades do CRCPA; 296 69 

- Nomeia Gestor e Fiscal do contrato firmado entre o CRCPA e a Fundação 70 
Brasileira de Contabilidade; 297 - Nomeia Gestor e Fiscal dos contratos firmado 71 
entre o CRCPA e a empresa J. M. VIANA TECNOLOGIA EIRELI; 298 - Aprova 72 

o plano de contratações anual do CRCPA para o exercício de 2023; 299 – 73 
Reajuste Salarial de 2% referente ao mês de novembro. EXPEDIENTE 74 

RECEBIDO DO CONSELHO FEDERAL DE CONTABILIDADE: Ofício-Circ. nº 75 
661/2022 GAB-SPR/GAB-PRES. Entrega da prestação de contas de primeiro 76 

turno. Indisponibilidade dos sistemas da Justiça Eleitoral. EXPEDIENTES 77 
RECEBIDOS DE OUTROS ORGÃOS: Ofício nº 141/2022 Direx/Sistema 78 

OCB/PA – Solicitação de participação no III Encontro de Profissionais de 79 
Contabilidade de Cooperativas do Estado do Pará. Ofício nº 519/2022 – 80 
CNM/BSB - Solicitação de Indicação de nomes para compor o Conselho 81 

Nacional de Contabilidade Municipal (CNCM) representando município de 82 
pequeno Porte. Convite do TCMPA - Para participar do II Encontro para 83 

fortalecimento de gestão Municipal do Pará no dia 25/11/2022. Ofício nº 84 
063/2022 - ANPCONT - Convite para XVI Congresso APCONT (Associação 85 
Nacional de Programas de Pós-Graduação em Ciências Contábeis. ORDEM DO 86 
DIA: O Senhor Presidente submeteu em apreciação a Ata plenária 795ª ordinária 87 
de 25/10/2022, a seguir, submeteu e votação sendo aprovadas por unanimidade. 88 

Em seguida, o Senhor Presidente passou a palavra para o Sr. Márcio Cordovil 89 
Ferreira, Superintendente Executivo e DPÔ do CRC. Com a palavra o Sr. Márcio 90 

Cordovil informou que a implantação do LGPD no Regional será concluída até o 91 
dia 09/12/2022. Pedido de afastamento/Licença da Função de Conselheiro 92 
Suplente. O Conselheiro LEONEL SANTOS MEDEIROS RABELLO MENDES 93 
solicitou afastamento/Licença da Função de Conselheiro Suplente. (Resolução 94 
CRCPA. 358/2010 Art.6º “Os Conselheiros poderão, por mandato, gozar de 95 
licença até 90(noventa) dias consecutivos por ano, desde que requerida e 96 



aprovada pelo Plenário, exceto acometido por doença devidamente 97 

comprovada, circunstâncias em que a licença prorrogará de acordo com a 98 

recomendação médica.  O Senhor Presidente colocou em apreciação e em 99 
seguida em votação, onde obteve a aprovação por unanimidade. INDICAÇÃO 100 
DE MEDALHA DE ORDEM DO MÉRITO CONTÁBIL – RESOLUÇÃO.450/2020 101 
DE 18/12/2020. EXCELÊNCIA CONTÁBIL – Presidente Daryberg de Jesus Paes 102 
Lobo (destinada a condecorar, anualmente, o profissional da contabilidade que 103 

tenha se destacado de forma notável ou relevante e contribuído, direta ou 104 
indiretamente, para elevação da classe contábil). O Senhor Presidente colocou 105 
em apreciação os nomes indicados pelo Conselho Diretor para honraria eis-los: 106 
AÉCIO PRADO DANTAS JUNIOR, TICIANE LIMA DOS SANTOS e CARLOS 107 
ALBERTO CRUZ CALDAS. EXCELÊNCIA CONTÁBIL - Dirson Medeiros da 108 

Silva (destinada a condecorar, anualmente, o profissional da contabilidade que 109 
tenha se destacado no campo das atividades científicas, educacionais, culturais, 110 
administrativas e profissionais, relacionadas com a contabilidade. Eis-los:  111 

FLÁVIO HELENO SOLANO, ODILON TEIXEIRA – TCE, MARA LÚCIA 112 
BARBALHO DA CRUZ- TCM; VÂNIA DO SOCORRO TRINDADE DA SILVA e  113 
IRINEIA GOMES DA SILVA SIMÕES. PERSONALIDADES - Samuel Napoleão 114 

Cohen (destinada a agraciar, anualmente, autoridade social, que tenham restado 115 
relevantes serviços à classe contábil eis-los: JOSELENE LIRA PINTO – 116 
Secretária de Finanças em Santarém; MATEUS CAVALCANTE – Vereador; 117 

IRAN LIMA, Deputado Estadual Eleito; MARIA LUIZA da Receita Federal e 118 
FACICON da UFPA. Em seguida, o senhor Presidente colocou em votação, 119 

recebendo a aprovação por unanimidade.  VICE-PRESIDENTE DE CÂMARA DE 120 
CONTROLE INTERNO: O Senhor Presidente passou a palavra para Conselheira 121 
Raimunda da Luz, devido à ausência do Vice-Presidente Luiz Thomaz 122 

Conceição Neto. Com a palavra a Conselheira, deu conhecimento dos 123 
processos: 24/2022/CONTAB referente ao REMANEJAMENTO DE DOTAÇÕES 124 

ORÇAMENTÁRIAS NO MÊS DE OUTUBRO DE 2022 no valor total de R$ 125 
133.222,00 (cento e trinta e três mil e duzentos e vinte e dois reais) e sobre o 126 

processo do BALANCETE DE VERIFICAÇÃO - PATRIMONIAL, FINANCEIRO E 127 
ORÇAMENTÁRIO DE OUTUBRO DE 2022, o qual foi retirado de pauta daquela 128 

Câmara por motivos da necessidade de alguns ajustes a serem feitos. A seguir, 129 
solicitou que que fosse homologada a ata nº 10/2022 da sessão ordinária. O 130 
Senhor Presidente submeteu à apreciação e em seguida em votação, onde 131 

recebeu a aprovação por unanimidade. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE 132 
FISCALIZAÇÃO/ÉTICA E DISCIPLINA: O Senhor Presidente passou a palavra 133 

para o Vice-Presidente de Ética e Fiscalização, Conselheiro Nelson Gustavo 134 
Rufino Rocha. Com a palavra o Conselheiro, solicitou para que fosse 135 
homologada a ata CAFIS da sessão ordinária nº 009º/2022, de 24/10/2022. O 136 
Senhor Presidente submeteu à apreciação e em seguida em votação, onde 137 
recebeu a aprovação por unanimidade. RELATO DE PROCESSO Nº 138 

2021/000162 – Conselheira Sandy Patrycia Teixeira Sena. O Senhor Ian Blois 139 
Pinheiro, Presidente do CRCPA, passou a palavra ao Conselheiro para relato do 140 

processo de acordo com o artigo 50 da Resolução CFC nº 1.603/2020. Foi 141 
relatado o processo a seguir relacionado na seguinte ordem: De relato da 142 
Conselheira SANDY PATRYCIA TEIXEIRA SENA - Processo Nº 2021/000162-143 
U - G DE S LAMA ASSESSORIA CONTABIL - CRC/PJ-011846/K - Por infração 144 
a(ao) (Fato 1) Organização: Art. 15, do Decreto Lei 9.295/46, com art. 1° da 145 
Resolução CFC 1.555/2018. - (Fato 1)Explorar atividades contábeis em empresa 146 



constituída sob a forma de Organização Contábil, sem registro cadastral no 147 

CRCPA, o que identificou-se por meio do agendamento eletrônico de 148 

fiscalização de nº 4049; consulta ao cadastro nacional da pessoa jurídica no site 149 
da Receita Federal do Brasil - RFB; notificação de nº2020/000211- FISC, com 150 
prazo de 15 (quinze) dias para efetuar o registro de organização contábil no 151 
CRCPA; e consulta ao cadastro de setor de registro e de protocolo do CRCPA, 152 
onde até a presente data, não houve regularização do registro cadastral da 153 

Organização Contábil. - Proposta do(a) Revisor(a) Por todo o exposto, voto por 154 
conhecer do Embargo de Declaração por sua tempestividade e legitimidade, 155 
para no mérito DAR-LHE PROVIMENTO PARCIAL, reduzindo a aplicação de 156 
penalidade de Multa, em grau mínimo, para o valor de R$ 1.006,00 (um mil e 157 
seis reais), com base na alínea "b" do Art. 27 do DL 9.295/46, com art. 56 e art. 158 

57, da Res. CFC 1.603/20 e com a Res. 1.605/20. Parecer emitido: DAR-LHE 159 
PROVIMENTO PARCIAL, reduzindo a aplicação de penalidade de Multa, em 160 
grau mínimo, para o valor de R$ 1.006,00 (um mil e seis reais). Colocado em 161 

votação recebeu a aprovação por unanimidade. VIAGEM DA FISCALIZAÇÃO. 162 
O Vice-Presidente Nelson Gustavo Rocha informou que do período de 07 a 163 
11/11/2022, dois fiscais estiveram na cidade de Altamira, realizando fiscalização. 164 

A seguir, o Senhor Presidente passou a palavra a VICE-PRESIDENTE DA 165 
CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: Com a palavra a 166 
Conselheira Taynara Santos Nascimento solicitou que o Sr. Presidente 167 

submetesse a Ata n° 09/202 em apreciação. Em seguida, o Sr. Presidente 168 
submeteu em apreciação e votação, sendo aprovada por unanimidade. Em 169 

seguida, apresentou a agenda de eventos de 2022. A seguir, parabenizou o 170 
sucesso do Fórum de Contabilidade ocorrido em Marabá. Em seguida convidou 171 
a todos para participarem da V Conferência Paraense de Contabilidade que 172 

acontecerá no período de 24 a 26/11/2022, no Belém Hall. Informou que foi 173 
marcada a data da Convenção de Contabilidade para o período de 22 a 174 

24/11/2023 e que no primeiro semestre ocorrerão os Fóruns de Contabilidade. 175 
Logo em seguida, informou que a Comissão da Mulher Contabilista está 176 

empenhada em levar um grande número de pessoas para o Encontro Nacional 177 
da Mulher que acontecerá em Manaus/AM em 2023. Finalmente informou que 178 

no dia 30/11/2022 na OAB em Santarém, acontecerá o II Seminário Itinerante de 179 
Contabilidade aplicada ao Setor Público.  A seguir, o Senhor Presidente passou 180 
a palavra ao VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE ASSUNTOS 181 

ADMINISTRATIVOS: Com a palavra o Vice-Presidente Ailton Ramos Correa 182 
Junior, colocou em apreciação a aprovação da Ata ordinária n°09/2022. O 183 

Senhor Presidente submeteu à apreciação e logo após, em votação, onde 184 
recebeu a aprovação por unanimidade. Em sequência o Conselheiro prosseguiu 185 
apresentando as atividades ocorridas na câmara no trimestre julho a 186 
setembro/2022. Em seguida, deu conhecimento dos assuntos tratado na reunião 187 
da Câmara. Pregões, Licitações, Contratos, Aditivos e Minutas: Licitação: 188 

Pregão nº 08/2022 - Leiloeiro Oficial previsto para o dia 30/11, que foi revogado, 189 
devido um problema referente por ter limitado a participação de alguns licitantes, 190 

com isso se teve que sanar este erro e lançar novamente este edital. Contratos: 191 
Foi assinado 01 (um) contrato, junto a empresa J.M.Viana referente aos serviços 192 
de E-mail e Hospedagem do Site. Contrato Simplificado: Foram celebrados 02 193 
(dois) Contratos Simplificados, sendo: CS nº 17/2022: D & D Comércio de 194 
Cortinas e Acessórias LTDA, referente a instalação das cortinas com blackout 195 
no Ed. Selecto e o CS nº 18/2022: Empresa Elo Consultoria, referente ao 6º 196 



Congresso Brasileiro de Licitações e Contratos (CBL&C).  PROC.56/2022: 197 

Locação de 01 (um) Servidor Dedicado (Data Center) para hospedagem dos 198 

serviços on-line, já está na fase do Termo de Referência e cotações. A seguir, 199 
informou que chegaram 15 (quinzes) notebooks da marca Dell, e já foram 200 
distribuídos entre os coordenadores, e os computadores modelo desktop serão 201 
redirecionados para as delegacias. Com a palavra o vice-presidente informou 202 
que haverá mudança nos setores para dar celeridade no tramite processuais, ou 203 

seja, alguns funcionários irão ser alocados em outros setores, sendo: A Danubia 204 
Sousa assumira a coordenação do administrativo e a Kedma Melo irá assumir a 205 
coordenação de Integração Estadual e a Maria Terumi Hosokawa assumirá o 206 
Controle Interno. Em seguida, agradeceu os funcionários Luciano Coutinho e 207 
Kedma Melo pela dedicação e apoio nestes dias de novembro pela celeridade 208 

em concretizar estes processos o qual sem esses não se poderia realizar a 209 
mudança para a nova sede do CRCPA, considerando que haverá reforma na 210 
atual. Finalizando, teceu os seus agradecimentos a funcionária Kedma Melo, que 211 

estava como Coordenadora Administrativa a qual passará a Coordenar as 212 
atividades da Integração Estadual. Com a palavra a Conselheiro Rafael Laredo, 213 
deu as boas-vindas para funcionária Kedma Melo que assumiu o setor de 214 

Integração Estadual. Em seguida, o Sr. Presidente passou a palavra ao VICE-215 
PRESIDENTE DA CÂMARA DE REGISTRO: Com a palavra o Vice-Presidente 216 
Rodrigo Cavalcante, manifestou-se apresentando as atas n°s 115 e 116/2022, 217 

ordinárias, colocadas em apreciação e em seguida em votação pelo Sr. 218 
Presidente, receberam a aprovação por unanimidade. Em seguida, deu 219 

conhecimento dos processos tramitados e aprovados naquela Câmara. 220 
Finalizando o Conselheiro Rodrigo Cavalcante agradeceu os relevantes serviços 221 
prestados pela estagiária Fabiane a qual está deixando o CRC por motivo de 222 

haver concluído o seu Curso de Ciências Contábeis. VICE-PRESIDENTE DE 223 
INTEGRAÇÃO ESTADUAL. Com a palavra o Conselheiro Rafael Laredo 224 

Mendonça procedeu a apresentação das atividades ocorridas no período de 225 
julho a setembro, bem como as atividades realizadas no mês de novembro/2022, 226 

informando a situação que se encontra as delegacias de Santarém e Itaituba 227 
quanto ao espaço físico. Informou do sucesso que foi a 1ª Remaria dos 228 

Profissionais Liberais em Santarém. Apresentou o cronograma de fóruns pelo 229 
interior para 2023, sugestão dos Delegados: Redenção(março); Breves(maio); 230 
Altamira, Capanema e Paragominas(junho). Ressaltou que Altamira solicitou 231 

palestra para março/2023. Finalizando, informou que solicitou até 15/12/2022, o 232 
relatório anual de atividades e Projeto de Ações das Delegacias.  Em seguida, 233 

solicitou que o Contador Fábio Andrade, se manifestasse quanto as atividades 234 
já desempenhadas como Coordenador Geral da Comissões Técnicas deste 235 
CRC, Com a palavra procedeu o relato das ações tais como: No primeiro 236 
momento, após a portaria que lhe deu a função, solicitou a lista com todas as 237 
comissões existentes e entrou em contato com os presidentes para se 238 

apresentar e se colocar à disposição de todos.  Criou um grupo de whatsapp e 239 
inseriu todos os presidentes, vice-presidentes e coordenadores técnicos, com 240 

esse grupo, para poderem interagir melhor e poder dar de forma mais rápida, o 241 
direcionamento às comissões.  Participou da Conferência Paraense de 242 
Contabilidade em Marabá. Participou de três reuniões de comissão neste 243 
período, comissão de Microempreendedor Individual, Comissão de Setor Público 244 
e da Comissão de Estudos Tributários.  Participou de duas plenárias, onde falou 245 
um pouco sobre o plano de trabalho.  Organizou a 1° reunião geral de Comissões 246 



neste mês, sendo ela presencial e transmitida on line para que todos pudessem 247 

participar. Ressaltou que falou sobre o papel das comissões, sobre a importância 248 

de se reunir e de apresentar as atas de reunião, sobre as normas para ingresso 249 
e retirada de membros e sobre a importância de se apresentar trabalhos para 250 
fortalecimento da classe contábil. Informou que com a ajuda das comissões, 251 
conseguiu organizar todas as datas das QUINTAS CONTÁBEIS até 252 
fevereiro/2023, o que estava sendo um problema - estava sendo difícil encontrar 253 

palestrantes e mediadores, no início de fevereiro, vou novamente organizar com 254 
as comissões para programarmos todas as quintas contábeis do 1° semestre. 255 
Finalmente informou que está verificando a viabilidade de realizar o Congresso 256 
das Comissões.   INTERESSE GERAL: O Sr. Presidente franqueou a palavra, 257 
manifestaram-se os Conselheiros: Anderson Pires, onde solicitou que o CRC 258 

solicite das últimas Edições os aprovados no Exame de Suficiência. Ainda com 259 
a palavra o Conselheiro Anderson registrou que alguns Contadores alegaram em 260 
algumas palestras que participou como palestrante que nunca houve uma ação 261 

de palestra sobre Cooperativismo. O Presidente Ian Blois parabenizou o 262 
Conselheiro Anderson pela maneira que transmite os assuntos abordados nas 263 
palestras.  A seguir, o Senhor Presidente parabenizou a todos pela reunião e 264 

participação nas atividades deste Conselho e finalmente, parabenizou todos os 265 
aniversariantes do mês de novembro/2021.  ENCERRAMENTO DA SESSÃO: 266 
Às dezesseis horas e cinquenta minutos, esgotados os assuntos da Pauta, o 267 

Senhor Presidente agradeceu a presença dos Conselheiros e encerrou os 268 
trabalhos desta sessão e eu, Eliana de Fátima Santos Bueres, Chefe de 269 

Gabinete ________________, lavrei a presente ata que depois de lida e 270 
aprovada será assinada por todos que assim desejarem.  
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